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美达影城（4月22日）

神奇动物:邓布利多之谜 10:20 11:20 12:20 13:00 14:00 15:00
16:40 17:40 18:20 19:20 20:20 22:00
密室逃生2 13:45 14:45 16:30 19:30 21:15 22:35
亡命救护车 14:20 15:30 16:50 18:00 20:30 22:05
误杀瞒天记 15:40 19:25 21:00
精灵旅社4：变身大冒险 14:15 16:00 17:45 边缘行者 18:15 20:25
芦淞区钟鼓岭七星潮流购物公园五楼（株洲书城对面）
订票热线：28106878

开奖
（开奖日期：2022年4月21日）

福彩
双色球 第 2022044 期
中奖号码：01 07 08 21
23 29 06
福彩 3D 第 2022101 期
中奖号码：7 3 1

体彩
排列三 第2022101期
中奖号码：1 2 4
排列五 第2022101期
中奖号码：1 2 4 2 0

高招单招考试陆续启动
个别专业报录比超过18:1

本报讯（株洲晚报融媒体记者/
戴凛 孙晓静 谭筱）受疫情影响，在
经过两次延期后，2022 年湖南省高
职单招考试于上周末正式开启，将
持续至 4 月 26 日。与往年不同的
是，今年考试组考发生了重大变化，
即由招生院校组考调整为分市州（或
县市区）组考。

4月17日，株洲师范高等专科学
校 2022 年单独招生考试顺利举行。
共有 1799 名单招考生竞逐 635 个录
取名额，其中“小学教育”专业报录比
超过 18:1。还有湖南化工职业技术
学院，单招计划招收3150人，报名参
考人数达到了6386人。由于各高校
单招考试时间各有不同，还有部分高
职院校的单招考试将在本周末进行。

随着单招规模在不断扩大，各校
的单招考试内容也在不断调整。2022
年，湖南明确单招职业技能测试成绩
占录取总成绩的比重不低于40%，文
化素质最高占比不能超过60%。

另外，受疫情影响，今年考试组考
由招生院校组考调整为分市州（或县
市区）组考。

根据今年疫情防控要求，考生考
试当天一般需要提交考试前14天的自
我体温监测表，由于需要自行打印填
写，因此考生务必提前准备并随身携
带，以免耽误考试入场。考试当天，还
须查验考生健康码（绿码）和行程码（绿
码）以及考点所在地的 48 小时内核酸
检测阴性证明，务必计算好检测时间。

还要提醒的是，职高类专业技能
试卷采用的是复合卷（每份试卷包含
了职高对口A 组、职高对口B 组、职高
对口 C 组三个类别），职高类考生必须
选择与准考证上一致的考生类别试题
作答。若错答专业组试题，或将影响到
考试成绩和录取。

纷繁芜杂的当下 你还有阅读的习惯吗？
策划、执行/株洲晚报融媒体记者 罗小玲 罗春娇 张欲晓

办好公平而有质量的职业教育

推进社会主义现代化建设，需要高
素质的劳动者和高水平的技能技术，同
样呼唤高质量的职业教育。即将施行
的新版《中华人民共和国职业教育法》，
在法律层面规定职业教育与普通教育
地位同等重要，有利于塑造社会共识，推
进职业教育高质量发展。

要让职业教育的社会地位进一步提
升，仍需要社会各方面共同努力、主动作
为。因此各院校在教育教学中，要更注重
培养专业实践能力、职业素养，以促进职
业教育高质量发展，让人人都能在自己的
职业轨道上走到相应的高层次等级。

（戴凛）

短评

工作之后，好像没有正儿八经看过什
么书了。非要说读书的时间，大概是与女
儿在一起亲子阅读。

女儿很小时，我就迫不及待买了很多
书。由于她还不识字，大多数时候是我
读，她听。女儿最喜欢的是一本触摸绘
本，叫《我爱你，妈妈》。绘本的文字极少
又简单，我会一边带她阅读、摸插画，一边
学着书里的熊妈妈，抱抱她、亲亲她。女
儿识字之后，偶尔还会把这本书拿出来翻
翻，央求我像以前一样带她阅读。阅读，
是我和她之间的一场温情互动。

后来，女儿迷上了《哪吒闹海》《宝莲
灯》等神话故事，每天放学，脱下书包第一
件事就是翻翻这些书。有时候，她不再满

足于“看”，还要“做”。比如翻看《哪吒闹
海》时，她会“装备”上混天绫、乾坤圈、火
尖枪，模仿着哪吒的语气和动作打“龙王
三太子”（孩子爸倾情出演）。阅读，是她
有趣的奇幻世界。

现在，陪女儿阅读的任务落在了孩子
爸身上，他会在睡前给她读一读《三国演
义》，尽管我觉得可以看些女孩喜欢的童
话，他却认为“读书要读经典”。难得的
是，女儿听她爸分析书中描述的战争局
势、人性特点，倒也津津有味。阅读，是互
相感染的不断提升。

在我看来，一起阅读的时光，于孩子，
是成长过程的一种体验；于家长，是一场
自我修行。

说到阅读，我一直在做这个事，不会
枯坐半日无所事事。我这个人极其无趣，
生活也极其简单乏味，如果每天不读点什
么，会难受。

我偏爱在手机上看书，上百万字的书
一看就是几天，晚上失眠时，如果没有这
些手机上的书，漫漫长夜，真不知道如何
打发。

虽然现在热衷读的是电子书，其实，
我是正儿八经读过很多纸质书的。出生
于上世纪70年代的我，因为是国营大厂的
子弟，有条件能接触到很多杂志报纸。80
年代的知名杂志，我无一例外都读过。一
到周末，就在厂里的阅览室如饥似渴地读
书，小小年纪时便拿着父亲的借书证，把
单位图书馆的书看得八九不离十。那个

年代的知名作家，我如数家珍，即使是现
在，跟同事聊起，也颇有谈资。我父亲没
有上过正式的学校，却一直自费订了许多
杂志报纸，好多年，《文摘周报》《小说月
报》等占据了我们一家四口的业余时间。

智能手机风行后，我的“阵地”就转移
了，至于疯狂地读网络上的书籍，那是
2014年以后的事了。这几年，从两百多章
的小说到两三千章的小说，看了一本又一
本。

有时候，我会想，这种阅读算不算浪
费时间？但不得不承认，我到这个年纪，
还能跟比我小了一半岁数的女儿畅聊，主
要得益于网上读的这些书。所以，如果眼
睛还能坚持的话，我希望每天能看看手机
推送的书。

家有二娃，鸡飞狗跳是日常。所以，
读“大部头”对二娃妈来说挑战太大，还是
通俗浅显的读物比较适合吧。

今年翻了丰子恺的《万般滋味 都是
生活》、吴念真的《这些人，那些事》两本散
文集。这两本书都是作者记录身边日常
或经历，身边的白鹅、孩子们、吃酒、吃瓜
子……一个世纪前的日常，在丰子恺细腻
的笔触下铺陈，我有时感慨于作者的思绪
万千，有时则共情于他对生活的诚实。

《这些人，那些事》一书中，一则则小
故事，可以让人窥见几十年前台湾的社会
生活状况，《未遂犯》《情书》等篇目中出现
的反转则可以看到人性的多面复杂。

工作、带娃之余，读读别人笔下的故
事，可以让自己暂时逃离日复一日的琐碎

日常。比起旅游等途径，读书可能是性价
比最高的“逃离”方式。

当然，生活无处可逃。张德芬说，快
乐幸福的真正途径是向内探索。于是我
翻 开 了 她 那 本 畅 销 书《遇 见 未 知 的 自
己》。这本书把个人成长修行之路放在了
女主人若菱身上，同样需要面对职场、家
庭、自我成长的挑战，所以这本书读来还
是很有共鸣。在读完《遇见未知的自己》
后，我追本溯源打开了《当下的力量》，这
本书的标题确实给到了我力量。

人到中年，没能做到“腹有诗书气自
华”。但求随着年岁增长，有书籍滋润，能
在生活中多一分智慧从容、多一分通透，
少一些纠结和怨怼。
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419新媒体编辑传播部办公室的同仁，每天和各路新闻打交道。浏览新闻、
选稿之余，忍不住会唠唠几句。大伙一合计，不如借助网络突破一下边界，和读
者一起分享对新闻的看法和想法，于是就有了“419说”这个栏目，希望读者们能
喜欢。

明天是世界读书日，这一次，我们来聊聊读书。

株洲市浙江商会 2011
年成立，商会始终秉承“建
设株洲·服务浙商”的宗
旨，坚持“厚德重义、勇于

创新、海纳百川、和谐共赢”的精神，这沉甸甸的 24 个
字，是全体会员在株洲十年拼搏、奋进、奉献的方向，十
年来我们浙商人并肩前行，一心向党，自强不息，改革
求变，勇攀高峰。

无论是在扶贫帮困、脱贫攻坚、捐资助学，还是在
乡村振兴、抗击新冠肺炎疫情等各项社会公益活动中，
处处都有浙商人的身影。浙商人用一片赤诚之心，守
卫着这片热土，耕耘着这片沃土。

站在新的历史起点，回望历史的背影，我们将一路
的故事，深深镌刻在株洲浙商文化的历史长卷之中。
株洲浙商精神与品格魅力，深深影响着一代又一代的
浙商人。耀中华儿女壮志豪情，创株洲浙商雄心伟业！
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耀中华儿女壮志豪情 创株洲浙商雄心伟业
——株洲市浙江商会会长蔡志林

4年拼搏，从部门经理到公司总经理

与不少商海驰骋的人不同，胡攀既不是创一代，也不是
创二代。

要不是表亲尚格控股有限公司董事长何志锋邀请，现
在的他应该在金华教高中物理。

浙江是沿海发达区，房地产行业也先于内地起步，
2002 年，浙江迎来第一个房地产过热时期。存量土地不
足，拿地价飞涨，房产企业纷纷转战其他城市，尚格控股将
目光转向株洲。

2005年，株洲尚格名城第一个售楼部开建时，胡攀来
到株洲。

“刚出大学没有经验，尚格总部聘请了一个职业经理人
担任株洲尚格置业总经理，我是负责招投标的部门经理。”
然而胡攀明白，他迟早要担起全部的担子。

从户型研究到园林造景，从房产营销到物业管理，房地
产行业涉及60余个行业。“每一个行业进去都要深入研究，
才能带领公司向前。”刚入行那几年，胡攀一面向职业经理
人学习，一面扎进各个系统自学研究。

2008年，河西尚格名城一期交付后，他被下派到领秀
天下、康桥小镇等项目历练，并圆满完成了项目任务。
2009年他回到尚格置业湖南区总部，当上了尚格湖南区总
经理。

18年奋斗，开启一座美丽的新城

春风吹拂，椰林簌簌。行走在这个超级小区内，大王椰
子树、银海枣等热带风情景观让小区至今都别具一格。

胡攀介绍，第一期园林用的几乎都是热带树，引进第一
批景观树时，一棵加拿大海枣树就要5万元，这在株洲房产
界前所未有。

由于树大超宽超高，运输车队有次韶关收费站过不去，
最后不得不协调拆除匝道、护栏和岗亭，通过后又帮忙修
好。那一批6车景观树，就价值200多万元。

“开启一座美丽的新城，这是尚格来株洲后的宣传语。”
胡攀说，不仅在园林，户型设计、楼栋装饰，尚格都一贯以
高级出圈。

然而，2013 年四期开发完后，胡攀和尚格都差点离开
株洲。“品质高于一般楼盘，但房价上不去，公司遇到了瓶
颈。”胡攀说，那一年，是株洲房产的低谷期，当时，不少房
产企业转型或出走，他们也卖掉了在芦淞区的康桥漫步项
目。

然而，最终他还是选择了留下。“当时株洲已经有很多
朋友，政府也在大力建设湘江风光带，为沿江地块带来新
的希望。”而最终让胡攀坚持到底的，是尚格居民的挽留。

作为一个超大型小区，这些年，小区内吵吵闹闹不断，
因他们始终积极地在改善居民居住环境，居民复购率很
高。“不少业主从一期买到三期到现在的八期，换来换去，
不愿离开尚格，听说我们要离开，纷纷找了过来。”胡攀说。

应居民要求，尚格最终留了下来，并持续开发出五到八
期，在原有基础上增加双层停车位、引进知名物业和顶尖
户型设计公司，在精品打造的路上一路前行。

18年深耕，胡攀见证了河西新城的崛起，在他手上，尚
格名城已成长为拥有近6万人口的超级社区，烟火气息十
分浓厚。

胡攀：18年深耕只为建好一座城
株洲晚报融媒体记者/成姣兰

醴陵：
政企餐叙会
共谋产业发展

本报讯（株洲晚报融媒体记
者/成姣兰 通讯员/王海艳）近日，
醴陵市召开烟花鞭炮行业餐叙
会，共谋鞭炮产业发展。市烟花
鞭炮总商会相关负责人以及科富
花炮、金利来烟花、赖吉昌、南凤
出口花炮、恒达烟花、彩丰烟花、
吉利鞭炮等企业负责人受邀参
加。

餐叙会上，各企业家结合行
业与企业实际，围绕品牌发展、转
型升级、行业定位、宣传监管、企
业难题等议题畅所欲言，交流经
验，并就仓储物流、燃放场等项目
互动探讨。现场，醴陵与会领导
对大家提出的问题照单全收，并
将问题交办到相关部门，定期督
促落实、及时办结并报告反馈。

醴陵市现有烟花鞭炮生产企
业 176 家，零售门店 99 个。2021
年，醴陵市规模以上花炮制造业
产值为219.1亿元。长期以来，该
行业带动了醴陵运输、化工原辅
材料、包装印刷、机械制造、制筒
等领域发展，产品远销世界各地。

茶陵：
银企洽谈会
助力民营经济

本报讯（株洲晚报融媒体记
者/成姣兰 通讯员/王海艳）近日，
茶陵县工商联（总商会）联合县司
法局、金融办、县农商银行，开展
民营企业司法培训和银企洽谈对
接会，共50余家非公企业和商协
会代表参加。

会上，县农商银行业务骨干
向与会企业介绍了惠企贷款新业
务，就产品特色、贷款条件、办理
流程等相关信息做了详解，并现
场推出了“先锋贷”“老乡贷”“税
易贷”等针对性强的惠企贷款产
品。

当天，茶陵农商银行与县工
商联（总商会）现场签订战略合作
协议，现场授信 5 亿元，并与 3 家
民营企业代表签订综合授信协
议，授信额度8000万元。

穿过尚格八期·阅天下营销中心精致的中式园林，经旋转楼梯进入地
下室，室内装饰沉稳内敛中透出时尚，与正在办公的胡攀身上透出的气场
极为相似。

走出大学校门，进入尚格名城。18 年间，尚格名城从一期开发至八
期，湖南尚格置业有限公司总经理胡攀也一路成长、一路蜕变，在风云变幻
的房地产领域，游刃有余。

转眼到 2022 年，胡攀也迎来了人生的
40 岁关口。经过岁月的沉淀，不管对市场
还是自我，有了更通透的认识。

在房地产持续低迷的当下，尚格开发也
已接近尾声。

后续还拿地吗？记者问道。
胡攀表示，他已在尚格18年的耕耘中，

找到了新的出路。
记者采访当日，胡攀的好友张潇正跟他

商量在小区开设3000平米大型舞蹈培训学
校事宜，尚格广场肯德基也进入装修期，开
业后，尚格小区将是全市唯一拥有两家肯德
基门店的社区。

“业态丰富、人员密集、小区购买力强，
株洲社区商圈发展，尚格绝对在前列。”做了
系列社区商业大数据分析后，胡攀决定涉足
社区商业。

目前，正在招商的尚格广场 3.8 万平方
米商业街区，80%属于尚格置业所有，胡攀
说，他们将依托临近消费者、24小时营业街
区、房产企业强大的资金实力等优势，通过
与商家联营的方式，转战线下沉浸式商业。

40岁后，转战社区商业

▲18年深耕房地产，胡攀始终很乐观。
记者/王鸿 摄

◀株洲市浙江商会会长蔡志林 记者/王鸿 摄
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